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Die Stadtverordnetenversammlung
- Ausschuss für Soziales, Integration, 
Wohnen, Kinder, Familie -

  
Tagesordnung I Punkt 3 der öffentlichen Sitzung am 29. Januar 2025

Vorlagen-Nr. 25-F-22-0002

Situation der Pflege in Wiesbaden
- Antrag der Fraktionen CDU und FDP vom 22.01.2025 -

Die Gesellschaft wird immer älter und die Zahl der hochbetagten Menschen nimmt stetig zu. Mit 
zunehmendem Alter steigt auch die Wahrscheinlichkeit, pflegebedürftig zu werden. Während viele 
Menschen den Wunsch haben, so lange wie möglich in ihrem Zuhause zu leben, ist dies nicht 
immer uneingeschränkt möglich. Wenn der Umzug in ein Pflegeheim notwendig wird, möchten 
viele Betroffene möglichst in der Nähe ihres bisherigen Umfelds bleiben, um soziale Kontakte und 
vertraute Strukturen zu erhalten. Daher ist es entscheidend, die Versorgung mit Pflegeplätzen in 
Wiesbaden im Blick zu behalten, sowohl im Hinblick auf die aktuelle Situation als auch auf die 
zukünftige Bedarfsentwicklung. 

Der Ausschuss Soziales, Integration, Wohnen, Kinder und Familie möge beschließen:

Der Magistrat wird gebeten, über die Situation in der Pflege zu berichten, insbesondere

1. über die Anzahl der Plätze. Ist die Zahl der aktuell verfügbaren Pflegeplätze ausreichend, 
um den Bedarf der Wiesbadener Bevölkerung zu decken?

2. über die zukünftige Bedarfsentwicklung. Welche Entwicklungen beim Bedarf an 
Pflegeplätzen werden für die kommenden Jahre erwartet, insbesondere angesichts der 
demografischen Veränderungen?

3. über die Gründung einer Pflegeeinrichtung im Wiesbadener Osten. Es gab private 
Bestrebungen, im Wiesbadener Osten eine Pflegeeinrichtung zu gründen. Gibt es hierzu 
noch laufende Diskussionen oder sind diese beendet worden?

4. über die Standortplanung. In welchen Stadtteilen erscheinen zusätzliche Pflegeheime 
sinnvoll, um eine wohnortnahe Pflege möglichst flächendeckend zu gewährleisten? Könnte 
insbesondere der Wiesbadener Osten oder Klarenthal eine Lösung sein?

5. über Kurzzeitpflegeplätze. Ist die Zahl der Kurzzeitpflegeplätze aktuell ausreichend? Wie 
wird die Bedarfsentwicklung in diesem Bereich eingeschätzt?

Beschluss Nr. 0004

Der Antrag der Fraktionen CDU und FDP vom 22.01.2025 wird in der folgenden Fassung 
angenommen: 
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Der Magistrat wird gebeten, über die Situation in der Pflege zu berichten, insbesondere

1. über die Anzahl der Plätze. Ist die Zahl der aktuell verfügbaren Pflegeplätze ausreichend, 
um den Bedarf der Wiesbadener Bevölkerung zu decken?

2. über die zukünftige Bedarfsentwicklung. Welche Entwicklungen beim Bedarf an 
Pflegeplätzen werden für die kommenden Jahre erwartet, insbesondere angesichts der 
demografischen Veränderungen?

3. über die Gründung einer Pflegeeinrichtung im Wiesbadener Osten. Es gab private 
Bestrebungen, im Wiesbadener Osten eine Pflegeeinrichtung zu gründen. Gibt es hierzu 
noch laufende Diskussionen oder sind diese beendet worden?

4. über die Standortplanung. In welchen Stadtteilen erscheinen zusätzliche Pflegeheime 
sinnvoll, um eine wohnortnahe Pflege möglichst flächendeckend zu gewährleisten? Könnte 
insbesondere der Wiesbadener Osten oder Klarenthal eine Lösung sein?

5. über Kurzzeitpflegeplätze. Ist die Zahl der Kurzzeitpflegeplätze aktuell ausreichend? Wie 
wird die Bedarfsentwicklung in diesem Bereich eingeschätzt?

6. über die Anzahl der aktiv pflegenden sowie die zu pflegenden Personen mit 
Migrationshintergrund

7. über die Anzahl der Plätze im geschützten Bereich 
8. darüber, ob die bisherige Aufenthaltsdauer in Wiesbaden bei der Aufnahme in eine 

Pflegeeinrichtung eine Rolle spielt

Herrn Stadtverordnetenvorsteher Wiesbaden,     .02.2025
mit der Bitte um Kenntnisnahme
und weitere Veranlassung

Sebastian Rutten
Vorsitzender

Der Stadtverordnetenvorsteher Wiesbaden,     .02.2025

Dem Magistrat
mit der Bitte um Kenntnisnahme
und weitere Veranlassung

Dr. Gerhard Obermayr
Stadtverordnetenvorsteher

Der Magistrat Wiesbaden,     .02.2025
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Dezernat VI
mit der Bitte um weitere Veranlassung Gert-Uwe Mende

Oberbürgermeister
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